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贈予的一個唐氏綜合
症孩子

住在西班牙列利達省的Anna
Oromi說：「我感到很幸運而
且我想盡力把握此機會做得更
多。」

2007年2月4日

三年前的一月九日，聖施禮華的誕生
紀念日，你得到你的首名兒子。

其實，在馬克之前，我還有一次不順
利的懷孕。由於這次流產，我們全家



人很多時向聖施禮華祈求，希望有一
個小嬰兒。我們敬禮這位具聖德的司
鐸，而且想如他所說般把我們的家變
得「明朗和愉快」。而我們為馬克的
到來感謝天主，正是在一月九日的那
天。

這不是你和你丈夫收到的唯一禮物。

確實不是。馬克之後，還有艾歷的到
來，而他是我們真正的禮物。在我第
三次懷孕的初期，醫生們已經告訴我
們這個孩子很可能會有唐氏綜合症和
心臟的毛病。

你們有何反應？

當時，我們還沒有準備好接受這消
息。我們應該怎樣做才好？我的丈夫
和我常為此而祈禱。我們各自向天主
訴說這件乍看來是不幸的事。但在天
主的臨在中，人往往能看得清晰。

我們從未考慮過放棄艾歷。我不斷地
祈求天主的旨意得以承行及祂會幫助



我有慷慨的精神。同時，我祈求助佑
使我能就醫生們的建議作出正確的決
定。而最重要的是艾歷將會出生。

你為甚麼會祈禱？反叛的情緒不是會
來得更自然嗎？

祈禱幫助我平靜地去面對每一天，不
去為將來的問題憂慮，而且去做每刻
應做的事。這是我從主業會的創辦人
那裏學到的：在面對困難的處境時，
要走到天主前請教祂應怎樣做。

我也尋求歐華路主教的代禱，他是聖
施禮華的第一位繼任人，我們對他有
作特別的敬禮。我請求他們的幫助，
而他們也時刻與我很接近。他確實地
幫助我得到勇德去面對這些境遇。

那麼艾歷就在去年九月五日出生，從
那時起我沒有停止過感謝天主。

是否每個人都能理解你們的決定？



不幸地，這決定在近年來並非普遍。
要避免問題的簡單方法是進行墮胎 –
他們使墮胎變得很輕易。至於我們，
當我們告訴我的婦產科醫生我們想生
下這孩子，她很高興，因為她知道這
孩子將會臨到一個會歡迎他的家中。

人們常常會向我們說：「你們把這唐
氏綜合症的孩子帶來真勇敢。」然
而，這並非是否有勇氣的問題：每個
孩子的尊嚴比他的特徵更重要。你不
能如照菜單點菜般選擇孩子！你只因
他之所是去接受和愛他。我的丈夫說
艾歷將會有為他之所是而愛他的朋
友，而我的想法與他一致。

我並非唯一一個認為艾歷是一份贈予
給我們的禮物這想法的人。那位幫忙
我處理家務工作的年輕女士向他的丈
夫提到我有一本題名為「與天主交
談」的書（我是在祈禱時閱讀它
的）。他的丈夫便說：「這就是他們
得到這孩子的原因，因為這孩子是天
主的贈予。」



那麼你不是無奈地接受他？

不是！我真的認為生命是一件偉大的
事。我有這想法並非如有些人告訴我
般是因為我有某種宗教信仰。信仰會
有幫助，這是基本的，但對生命的熱
愛卻有着我們應該共享的普遍性。

我感到非常幸運而且我想盡力把握此
機會做得更多。我從艾歷處學到很
多。事實告訴我有唐氏綜合症的孩子
是很特別的，充滿了生氣。他擁有特
別的微笑。

我認為這是個與很多人交談的機會。

從唐氏綜合症小組中有人告訴我：
「別人看到你有一個這樣的孩子往往
不知應怎樣反應。所以最佳的策略是
採取主動。」

這便是我所做的方法。當我遇到不知
情的人時，我會介紹艾歷給他們，告
訴他們他是個有唐氏綜合症的孩子，
而且在他出生前我們便已知悉這情



況。這樣能讓我跟很多人打開話題去
反省這個與每個人的生命權利有關的
重要課題。而且從唐氏綜合症家長小
組中，我認識了很多很棒的人，他們
的無私奉獻和喜樂令我很感動。

在我的飯廳裏有一本美麗的書，是來
自其中一個小組的，當中充滿了見
證。其中一篇是有關一個唐氏綜合症
的孩子怎樣感謝他的父母把他生下
來，他告訴他們這樣做並非懲罰，及
他會以許多的愛去回報他們。閱讀這
些文字真的讓我非常感動。
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